

# Exposition Rhenus, Rhein, Rhin

Le vendredi 15 février la classe de 1re STMG 3 est allée visiter l'exposition Rhenus, Rhein, Rhin, histoire d'une ville et de son fleuve aux Archives Municipales de Strasbourg.

À travers d'anciens plans, photographies, affiches, maquettes de bateaux, nous avons pu suivre l'historique du rapprochement de la ville et de son fleuve depuis la période romaine jusqu'à nos jours et au-delà, vus les projets transfrontaliers actuels.

Nous avons pu découvrir :

- la construction des différents ponts (selon le mode de transport) entre Strasbourg et Kehl, les destructions pendant les guerres...
- l'évolution des différents ports strasbourgeois (depuis l'ancienne Douane, le quai des bateliers, les bassins de l'Hôpital et d'Austerlitz et d'autres jusqu'aux terminaux nord et sud actuels) pour s'adapter au trafic des conteneurs,
- la construction des canaux de liaison avec d'autres fleuves,
- les travaux d'aménagement du cours du fleuve pour faciliter la navigation,
- les problèmes liés à la pollution,
- l'attractivité du premier fleuve commercial en Europe pour de nombreuses entreprises (un container installé par le PAS marquait le lien avec notre 1re sortie).

Nous avons également abordé les perspectives de métropole transfrontalière envisagées par la ville (projet Strasbourg deux rives), les aménagements du quartier du port du Rhin, l'axe de renouvellement urbain et la future desserte du tram vers Kehl).

Le Rhin, frontière naturelle mais aussi axe fédérateur, symbole de réconciliation franco-allemande et Strasbourg, l'eurométropole, étaient au cœur de cette exposition intéressante et enrichissante.

[M.GABEL]